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За это  
я люблю  
Россию

С Днем науки
В малом актовом зале 10 ноября ректор МГТУ им. 

Г.И. Носова, депутат Законодательного собрания Челя-
бинской области В.М. Колокольцев встретился с уче-
ными университета.

Он поздравил собравшихся со Всемирным днем на-
уки, рассказал о существующей в вузе программе под-
держки молодых ученых. У Валерия Михайловича 
были учителя, с которыми сложились дружеские отно-
шения, он посоветовал молодым ученым не стесняться 
задавать вопросы своим наставникам по темам, кото-
рые им непонятны.

В заключение Ксения Ефимова, ст. гр. ФММб-12, 
в качестве музыкальной открытки исполнила песню 
«Сумочка».

«… потому, что МАМА»
В преддверии Дня матери, 10 ноября, профком пре-

подавателей и сотрудников провел выставку детско-
го рисунка. Пятьдесят работ по теме «… потому, что 
МАМА» выставили на стендах в фойе перед большим 
актовым залом университета. Перед членами жюри 
стояла трудная задача – выбрать лучшие. Ведь всем из-
вестно, что «моя мама самая лучшая!». 

Участников поделили на четыре возрастные катего-
рии, в каждой  определили победителей: четырех в ка-
тегории «от 2 до 5 лет», шестерых – в категории «5–7 
лет» и по три в категориях «7–10 лет» и «11–15 лет». 
Все участники получили сладкие призы, а победите-
ли удостоились дипломов и грамот от профкома МГТУ.

В МГТУ им. Г.И. Носова 8 ноября, в Международ-
ный день КВН, прошла встреча студентов-КВНщиков 
с ректором, депутатом Законодательного собрания Че-
лябинской области В.М. Колокольцевым и директором 
официальной региональной «М-Лиги» КВН, руководи-
телем клуба «КВН» МГТУ Н.С. Трофимовым. 

Дата выбрана не случайно. В далеком 1961 году 8 но-
ября впервые в телеэфире прошла трансляция первой 
игры клуба веселых и находчивых.

Выступая перед студентами, В.М. Колокольцев ска-
зал, что КВНовцы вносят немалый вклад в продвиже-
ние имиджа нашего университета. Это очень серьезное 
и массовое движение, которое формирует молодежную 
среду и определяет жизненное кредо. Сегодня наша ко-
манда является не только лицом нашего вуза, но и горо-
да. Он порадовал КВНщиков, сообщив, что ему очень 
нравится, когда они в своих выступлениях делают но-
мера о нем. Это помогает взглянуть на себя со стороны. 

Н.С. Трофимов сообщил, что играть в КВН он на-
чал на первом курсе, когда в 2007 г. прошел первый Ку-
бок ректора среди первокурсников, а затем он попал в 
сборную МГТУ и не расстается с КВН до сих пор. Ко-
ротко рассказал об истории КВНовского движения в 
вузе и клуба, который был организован в 2010 году. С 
тех пор университетская лига выросла до региональ-
ной «М-Лиги». В качестве достижений клуба он отме-
тил, что в прошлом году команда МГТУ вышла в «Пре-
мьер лигу» и будет представлять Магнитогорск на Пер-
вом канале.

В заключение В.М. Колокольцев пожелал членам 
клуба достичь новых высот, и при этом не забывать об 
учебе.

КВН – это серьезно

– Это уже третья программа, реали-
зуемая в содружестве с группой ком-
паний ОАО «ММК», добившаяся побе-
ды, – рассказывает руководитель про-
екта первый проректор – проректор по 
научной и инновационной работе М.В. 
Чукин. – Всего на конкурс было подано 
127 заявок, но гранта удостоены толь-
ко 53 из них, в том числе и наша с про-
ектом «Организация высокотехноло-
гичного производства импортозамеща-
ющих наноструктурированных арма-
турных канатов для строительных кон-
струкций ответственного назначения». 
На его реализацию вузу выделяется суб-
сидия в размере 170 млн рублей. Основ-
ным результатом этой программы кро-
ме научных, инновационных аспектов 
будет, прежде всего, повышение ком-
петенций в широкой сфере деятельно-
сти и представителей вуза, и производ-
ственников. 

Завершением проекта через три года 
должен стать полномасштабный запуск 
большого участка производства кана-
тов ответственного назначения. Пре-
жде всего, имеется в виду пластически 
обжатые канаты, применяемые в кон-
струкциях стального мостостроения 
(Керченская переправа), и специальные 
канаты, которые идут для армирования 
метростроя, используются в строитель-
стве специальных сейсмоустойчивых 
зданий и т.д. То есть наша программа 

направлена, прежде всего, на импорто-
замещение. Но это не прямая компиля-
ция каких-то европейских стандартов, 
мы замахиваемся на достижение уровня 
гораздо более высоких свойств подоб-
ного вида конструкций. 

Первая программа по 218-му поста-
новлению, посвященная разработке но-
вых материалов и арматуры для желез-
нодорожных шпал, благополучно завер-
шена. Сегодня ММК-МЕТИЗ успешно 
реализует разработанную технологию, 
объемы производства растут, а свойства 
еще и повышаются.

Второй проект с ОАО «ММК» по 
производству броневой стали и немно-
го шире – горячекатаного высокоточно-
го проката, еще действует. Думаю, что 
есть все условия для успешного завер-
шения в следующем году этой програм-
мы.

Внедрение в производство предло-
женной технологии является обязатель-
ным условием. Более того, министер-
ство в течение трех лет после заверше-
ния проекта запрашивает предприятие о 
дальнейшем продвижении нового про-
изводства, которое должно жить, разви-
ваться и приносить прибыль. Немало-
важно, что программа по 218-му поста-
новлению была инициирована прези-
дентом, поэтому ее не случайно называ-
ют Президентской, и победа в ней весь-
ма престижна. 

Всего таких побед у нашего вуза че-
тыре (из шести возможных!), три с ком-
бинатом и одна с Мотовилихински-
ми заводами. Этот проект завершается 
в 2015 году созданием принципиально 
нового производственного участка с но-
вой технологией получения прецизион-
ных сплавов, аналогов которым в мире 
нет. 

Примечательно, что среди победите-
лей последнего конкурса только два не 
областных города – Рыбинск и Магни-
тогорск. И вузы тоже в основном феде-
ральные и национальные. Только три, 
барнаульский, рыбинский и наш, не 
входят в это число.

Команда, занимающаяся последним 
проектом, у нас замечательная. В сред-
нем по 15 человек от вуза и предприя-
тия. Это единый коллектив, который ре-
шает поставленные задачи, причем, по 
требованиям министерства, половина 
участников проекта должны быть в воз-
расте до 35 лет, желательно кандидаты 
наук. Поэтому мы всегда привлекаем и 
магистров, и аспирантов. В этом году в 
качестве эксперимента ответственным 
исполнителем назначена Динара Гума-
ровна Емалеева, молодой кандидат наук. 
Со стороны комбината тоже достаточ-
но остепененных. Возглавляет их Па-
вел Петрович Полецков – молодой док-
тор наук. В таких командах при реше-
нии каких-то задач уже теряется грань 
между университетом и производством 
– ученые становятся немного производ-
ственниками, а производственники ста-
новятся учеными. И когда такая команда 
работает, выигрывают все! 

Подготовила  
Анна КАРТАВЦЕВА

Плодотворное сотрудничество ученых нашего университета и производственников ММК  
в очередной раз увенчалось весомым достижением. Творческий коллектив  
МГТУ им. Г.И. Носова и ОАО «Магнитогорский метизно-калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ» 
победил в конкурсе комплексных проектов по созданию высокотехнологичного производства  
в рамках постановления Правительства Российской Федерации № 218.

М.В. Чукин

Когда выигрывают все!

«Студенческая 
RЕ: организация» 

в МГТУ

В НИИ наносталей
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– Наталья Ринатовна, кому 
принадлежала идея организа-
ции такой встречи?

– Это совместное решение на-
шей дирекции и института до-
полнительного профессионально-
го образования и кадрового инжи-
ниринга МГТУ «Горизонт». Боль-
шинство студентов старших кур-
сов университета задумываются о 
собственном трудоустройстве. Но 

мониторинг рынка труда показы-
вает, что основная часть работода-
телей предъявляет сегодня такие 
высокие требования к качеству 
подготовки выпускников универ-
ситетов, о которых молодежь не 
знает. Поэтому к нашему меро-
приятию привлечены были также 
представители различных органи-
заций: ОАО «Магнитогорский ме-
таллургический комбинат», адми-

нистрации города Магнитогорска, 
группы компаний «Фаэтон», стра-
ховой компании «Энергогарант», 
инвестиционно-финансовой ком-
пании СОЛИД и другие.

– Надо полагать, наши гости 
не упустили возможности рас-
сказать студентам о том, чего 
они ждут от выпускников вуза?

– Конечно. Выступая от лица ра-
ботодателя, Юлия Малкова, руко-

водитель департамента персонала 
группы компаний «Фаэтон», пред-
ставила вакансии и рассказала о 
предпосылках, которые позволя-
ют молодому человеку повысить 
свою конкурентоспособность на 
рынке труда. Менеджер аппарата 
органов управления ОАО «ММК» 
Владимир Алексеевич Левковский 
ярко и эмоционально обосновал 
необходимость качественного изу-

чения иностранных языков, дирек-
тор страховой компании «Энерго-
гарант» Сергей Витальевич 
Мальцев и представитель  
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Для любого российского вуза 
включение в инклюзивное обра-
зование сложно. Для реализации 
этого проекта должны создаваться 
специальные условия, подразуме-
вающие адаптацию образователь-
ных программ  и индивидуальную 
работу с каждым обучающимся, 
имеющим ограниченные или осо-
бые возможности по здоровью, а 
также модернизацию и перепла-
нировку учебных помещений так, 
чтобы они были доступны для всех 
без исключения, в том числе и для 
инвалидов-колясочников. Это тре-
бует огромных финансовых вло-
жений.

На сегодня в нашем вузе обуча-
ется 45 человек с ограниченными 
возможностями здоровья. Соглас-
но Федеральному закону «Об обра-
зовании в Российской Федерации» 
образование обучающихся с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья может быть организовано как 
совместно с другими обучающи-
мися, так и в отдельных группах. 
Необходимость создания особых 
условий  выясняется при заполне-
нии заявления о приеме докумен-
тов на поступление в вуз в рамках 
приемной  кампании. В этом году у 
нас пока нет таких детей, которые 
бы отметили, что им нужны эти 
условия. То есть студенты обуча-
ются в обычных учебных группах.  

Готов ли наш вуз уже сейчас 
принять на обучение детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья?  

Да,  мы готовы  предложить им 
основные образовательные про-
граммы среднего профессиональ-
ного и высшего образования как 
гуманитарной, так и технической 
направленности.  Особой попу-
лярностью пользуются програм-
мы, реализуемые с элементами 
дистанционных технологий. Нам 
помогает администрация горо-
да Магнитогорска, предоставляя 
услуги сурдопереводчика, создан 
учебный комплекс, который мо-
жет быть использован для маломо-
бильной группы населения. 

В чем заключается адаптация 
образовательных программ? 

Например, прохождение прак-
тики для человека с ограниченны-
ми возможностями здоровья абсо-
лютно индивидуально. Он не мо-
жет пойти на производство, при 
этом учится, к примеру, на метал-
лурга. Физическая культура  как 
обязательная учебная дисциплина 
есть сейчас во всех основных об-
разовательных программах. Как 
её проходить человеку, имеюще-
му специальные медицинские по-
казания, мы тоже должны проду-
мать. Законом предусматривает-
ся при необходимости увеличение 
времени обучения по индивиду-
альной образовательной програм-
ме. Для каждого можно найти воз-
можность гибко изменить образо-
вательную программу таким обра-
зом, чтобы человек мог получить 
на выходе добротное образование. 

Сегодня наш университет гото-
вится к внедрению инклюзивно-
го образования: в МГТУ утверж-
дена и реализуется программа раз-
вития инклюзивного образования 
в ФГБОУ ВПО «МГТУ ИМ. Г.И. 
Носова» на 2015-2018 гг. Основная 
цель программы – создание спе-
циальных условий, обеспечиваю-
щих получение высшего и средне-
го профессионального образова-
ния инвалидами и лицами с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации.

Задачи программы:
1. Совершенствование локаль-

ной нормативной базы МГТУ, 

учебно-методического обеспе-
чения, организационной, мате-
риально-технической основы ин-
клюзивного образовательного про-
цесса инвалидов и лиц с ограни-
ченными возможностями здоровья 
в МГТУ.

2. Развитие безбарьерной архи-
тектурной среды МГТУ.

3. Повышение уровня доступно-
сти высшего и среднего професси-
онального образования для инва-
лидов и лиц  с ограниченными воз-
можностями здоровья в МГТУ.

4. Повышение качества высшего 
и среднего профессионального об-
разования инвалидов и лиц с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья в МГТУ.

5. Формирование толерантной 
социокультурной среды в МГТУ.

Факультет дополнительного об-
разования детей и взрослых, во-
лонтерский центр занимаются 
профориентационной работой сре-
ди инвалидов. Работа должна ве-
стись ВСЕМИ структурными под-
разделениями университета,  и не 
только учебными, со временем к 
этому процессу должны будут под-
ключиться преподаватели всех ка-
федр. А в этом году мы планируем 
организовать повышение квалифи-
кации по направлению подготовки 
преподавателей к работе с обучаю-
щимися с особыми возможностя-
ми здоровья через ИДПО «Гори-
зонт».

Развитие нашего образова-
тельного портала, использова-
ние возможностей он-лайн обу-
чения – все это направлено как на 
студентов, обучающихся дистанци-
онно, так и на людей с ограничен-
ными возможностями здоровья.

Сейчас мы работаем над обеспе-
чением доступности информации 
о вузе для инвалидов через сайт 
(есть версия для слабовидящих) 
и индивидуальное консультиро-
вание. В скором времени мы пла-
нируем в МГТУ создать образова-
тельную среду, которая удовлетво-
ряла бы потребности любого обу-
чающегося.

В программе предусматрива-
ется реализация плана меропри-

ятий по организации образова-
тельного процесса для инвалидов 
и лиц с ограниченными возмож-
ностями здоровья, включающего 
организационные мероприятия и 
разработку локальных норматив-
ных актов, мероприятия по обе-
спечению и подготовке кадров, ме-
роприятия по работе с абитуриен-
тами из числа лиц с ограниченны-
ми возможностями здоровья и ин-
валидов, мероприятия по обеспе-
чению доступности зданий и со-
оружений МГТУ и безопасного в 
них нахождения, мероприятия по 
материально-техническому обе-
спечению образовательного про-
цесса, мероприятия по адапта-
ции образовательных программ 
и учебно-методического обеспе-
чения образовательного процесса 
для инвалидов и лиц с ограничен-
ными возможностями здоровья, 
мероприятия по организации об-
разовательного процесса с исполь-
зованием дистанционных образо-
вательных технологий, мероприя-
тия по комплексному сопровожде-
нию образовательного процесса и 
здоровьесбережению, мероприя-
тия по подготовке к трудоустрой-
ству и содействию трудоустрой-
ству выпускников-инвалидов и вы-
пускников с ограниченными воз-
можностями здоровья, меропри-
ятия по формированию толерант-
ной социокультурной среды и ор-
ганизации волонтерской помощи.

Партнерами МГТУ в реализа-
ции программы являются управ-
ление образования администра-
ции г. Магнитогорска – сотруд-
ничество с общеобразовательны-
ми и специальными (коррекци-
онными) учреждениями, профо-
риентационная работа, подготов-
ка и переподготовка педагогиче-
ских кадров для обучения инвали-
дов, дистанционное школьное обу-
чение детей-инвалидов;  центр за-
нятости населения г. Магнитогор-
ска – содействие трудоустройству 
инвалидов-выпускников, в т.ч. на 
специальные рабочие места, про-
ведение семинаров и тренингов 
для выпускников, предоставление 
банка вакансий для выпускников-

инвалидов, мониторинг трудоу-
стройства и профессиональной ка-
рьеры; управление социальной за-
щиты населения администрации г. 
Магнитогорска – разработка про-
граммы реабилитации инвалидов, 
обеспечение техническими сред-
ствами реабилитации, медико-
психологическая экспертиза, со-
провождение реабилитации;  об-
щественные организации инвали-
дов (Всероссийское общество ин-
валидов, Всероссийское общество 
слепых, Всероссийское общество 
глухих).

От реализации программы мы 
ожидаем следующих результа-
тов:

– увеличение доступных для 
инвалидов учебных площадей 
МГТУ;

– увеличение доли преподавате-
лей МГТУ, прошедших повыше-
ние квалификации в сфере инклю-
зивного образования;

– разработка адаптированных 
образовательных программ по на-
правлениям подготовки высшего 
и среднего профессионального об-
разования;

– увеличение удельного веса 
учебной и учебно-методической 
литературы, доступной обучаю-
щимся с ограниченными возмож-
ностями здоровья и инвалидам;

– разработка индивидуальных 
программ сопровождения образо-
вательного процесса для всех по-
ступивших в МГТУ обучающихся 
с ограниченными возможностями 
здоровья и инвалидов;

– заключение договоров с руко-
водителями предприятий (орга-
низаций, учреждений) для предо-
ставления мест прохождения прак-
тики инвалидам и лицам с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья;

– повышение удельного веса 
численности выпускников-
инвалидов, трудоустроившихся в 
течение одного года после оконча-
ния обучения по полученной спе-
циальности (профессии), в общей 
их численности.

О.Л. НАЗАРОВА, 
проректор по учебной работе

Инклюзивное образование в МГТУ: первые шаги
В России дети-инвалиды успешно обучались в спецшколах, где для них были созданы все условия: специалисты-педагоги, врачи, кабинеты 
реабилитации, усиленное питание. Однако, во многом из-за обособленности коррекционных школ, произошло разделение людей  
на «здоровых» и «больных». И… для многих из них жизнь стала борьбой за существование в ограниченном пространстве.  И лишь 
вмешательство неравнодушных может им помочь. 
Сейчас в стране новое веяние, подтвержденное законодательными актами – инклюзивное образование, суть которого в том, чтобы создать 
доступную образовательную среду и адаптировать образовательный процесс под запросы студента. В этой публикации разговор о том, 
насколько готов наш вуз реализовывать адаптированные образовательные программы.

В нашем университете всегда, а в последние годы особенно, большое внимание уделяется профориентационной 
работе. Действует, продолжая развиваться, программа по продвижению образовательных услуг. И в то же время 
вуз заботится об успешном трудоустройстве своих выпускников. С этой целью проводится много мероприятий 
– «Ярмарка вакансий», беседы с работодателями и другие. Недавно организованная для студентов института 
экономики и управления встреча «Расширяем горизонты» проводилась, в том числе, и с целью помощи им  
в будущем трудоустройстве. Подробнее об этом мероприятии мы попросили рассказать директора ИЭиУ  
Н.Р. БАЛЫНСКУЮ.

7

Всё в наших руках!

ОБРАЗОВАНИЕ
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– Татьяна Евгеньевна, русская 
литература, профессор из МГТУ 
им. Г.И. Носова и Милан – как всё 
это связано?

– Всё просто. Программа акаде-
мической мобильности “Visiting 
professor” широко распространена в 
Европе. Университеты приглашают 
ученых и преподавателей из «чуже-
земных» университетов с оригиналь-
ным курсом лекций. Это и честь для 
приглашенного лектора, и прекрас-
ная возможность поделиться своими 
знаниями и опытом со студентами и с 
коллегами, а для студентов – возмож-
ность познакомиться с иной манерой 
преподавания, услышать речь носи-
теля языка, увидеть новые подходы к 
материалу.

Что же касается Милана, то это дав-
ние научные связи. Кстати, Милан-
ский университет – один из крупней-
ших университетов Италии, в нём бо-
лее 70 тысяч студентов, и это един-
ственный из итальянских университе-
тов, входящий в престижную Лигу ев-
ропейских исследовательских универ-
ситетов (LERU).

– И русская литература в ита-

льянском университете – востребо-
ванный предмет?!

– Ещё какой! На первом курсе Ми-
ланского государственного универси-
тета русскому языку и литературе об-
учаются 200 человек. И к тому же есть 
группы магистрантов и аспирантов, 
которые специализируются на рус-
ской классической литературе. Прият-
но слушать, как итальянцы, с трудом 
выговаривая звук «ц», рассуждают о 
грибоедовском Чацком. 

– Итальянские студенты отлича-
ются от «наших», магнитогорских?

– Итальянские студенты взрослее 
наших. В школе они учатся тринад-
цать лет, поэтому в девятнадцать, а то 
и в двадцать лет они только поступа-
ют в университет. Но в целом, студен-
ты как студенты. Слушают вниматель-
но, вопросы задают только самые лю-
бопытные и умные студенты, на по-
следних парах посматривают на часы, 
чтобы успеть на поезд, так как многие 
живут в пригороде. Если опоздали на 
занятие, садятся на полу в конце ауди-
тории, чтобы никого не отвлекать.

– Чем ещё запомнился Милан-
ский университет?

– Архитектурой. Университет име-
ет около двухсот зданий, многие из 
которых являются историческими. К 
примеру, главный корпус университе-
та расположен в бывшем Са’Granda, 
построенном миланским герцогом 
Франческо Сфорца в XV веке. Я чита-
ла лекции в здании бывшего монасты-
ря, примыкающего к церкви Свято-
го Александра. В аудитории – сводча-
тые потолки, средневековые фрески… 
Дух захватывает.

– Курс лекций прочитан. Что 
дальше?

– У нас много замыслов на будущее. 
Обмены студентами и преподавателя-
ми, общие образовательные програм-
мы и научно-исследовательские про-
екты. Из ближайших планов – зимняя 
филологическая школа в январе 2016 
года (тьфу-тьфу, не сглазить): ждем 
итальянских студентов к нам в МГТУ. 
Лишь бы морозов да страшилок поли-
тических не испугались. Надеемся на 
плодотворное сотрудничество.

– А миланская мода?
– Прошла мимо... Время было лишь 

для преподавания и науки.
Кристина РИЦ

Т.Е. Абрамзон, заведующая кафедрой литературы МГТУ им. Г.И. Носова, доктор 
филологических наук, с 11 по 18 октября читала курс лекций по русской литературе  
в Миланском государственном университете.

Присутствие на мероприятии 
первых лиц города и вуза, их крат-
кие выступления перед телекаме-
рами  городских СМИ и журнали-
стами, традиционное перерезание 
красной ленточки придало действу 
видимость значимости и высокого 
статуса.

Центр открыт в рамках институ-
та инклюзивного образования для 
детей младшего возраста и отли-
чается от других подобных заведе-
ний нашего города тем, что здесь 
оказывают детям с особенностя-
ми развития профессиональную 
помощь в постановке диагноза и, 
если нужно, обеспечивают их не 
только психологической, но и ме-
дицинской поддержкой. Психоло-
гическое консультирование и кор-
рекционная работа осуществля-
ется высококлассными специали-
стами МГТУ, активно сотруднича-
ющими с учеными из Финляндии 
и Великобритании. Работа центра 
позволяет расширить возможно-
сти для детей, в том числе и для 
тех, которые находятся на домаш-
нем обучении. 

Для маленьких гостей подготов-
лены два кабинета для групповых 
занятий и один для индивидуаль-
ной коррекционной работы. Сен-
сорная комната предназначена для 
развивающей стимулирующей ра-
боты мелкой моторики, что спо-
собствует снятию состояния тре-
вожности, а это очень важно для 
детей с различными нарушения-
ми. Здесь и сухой бассейн, и све-
тящиеся столы для рисования пе-
ском, и световая панель, реагиру-
ющая на голос, и различные свето-
диодные приспособления из тру-
бочек, которые можно потрогать 

и помять, и поверхности из ма-
териалов различной плотности и 
фактуры, а также многое другое. 
С детьми и взрослыми сотрудни-
ки центра работают по пробле-
мам развития устной и письмен-
ной речи, логопедии, а также про-
водят консультации по направле-
ниям «Психолого-педагогическая 
поддержка родителей учеников 
начальной школы», «Психолого-
педагогическое ориентирование 
детей старшего дошкольного воз-
раста».

Инициаторами этого проекта 
стали студенты института педаго-
гики, психологии и социальной ра-
боты, под его эгидой центр стал 
площадкой для практики будущих 
педагогов, логопедов, психоло-
гов образования, которая, по идее, 
должна была бы появиться уже 
давно. На его базе в прошлом году 

проходила международная кон-
ференция «Лингводидактические 
проблемы организации развиваю-
щей и коррекционной работы: со-
держание, технологии, проблемы 
и перспективы». Центр – один из 
тех немногих проектов, который 
показывает значимость и приклад-
ные аспекты науки в области лого-
педии, психологии и педагогики. 

Коллектив НЭОЦ «LingvoМаг» 
выражает признательность адми-
нистрации города, управлению 
образования за поддержку, а так-
же коллегам – ученым МГТУ, уча-
ствовавших в реализации проекта, 
являющимся зримым свидетель-
ством успешного взаимодействия 
этих структур.

Центр расположен по адресу г. 
Магнитогорск, ул. Грязнова 38/2, 
каб.2,  т. 38-62-40. 

Инесса КИМ

16 ноября состоялось торжественное открытие  
научно-экспериментального образовательного центра «LingvoМаг»  
на базе МГТУ им. Г.И. Носова. 

Русская литература в Италии – на ура!

Островок надежды
Т.Е. Абрамзон

Центр открывают директор ИППиСР О.В. Гневэк  
и первый проректор М.В. Чукин

Ю.А.Ненашева (справа) представляет свой центрСенсорная комната
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В честь 70-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной войне слет 
прошел под официальным лозун-
гом «Трудом ковалась Победа». 
Важно, что движение Российских 
студенческих отрядов (РСО) име-
ет поддержку на государствен-
ном уровне. За активное участие 
в патриотическом воспитании 
граждан и решении социально-
экономических проблем ветера-
нов Великой Отечественной вой-
ны РСО была вручена памятная 
медаль «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне» от Прези-
дента РФ В.В. Путина. 

Торжественное открытие и за-
крытие слета стали настоящим фе-
ерическим шоу! Театрализованный 
пролог об истории Южного Урала 
с сюжетом о возникновении зна-
менитого триптиха («Тыл – Фрон-
ту», «Родина-Мать» и «Воин-
Освободитель») и развитии движе-
ния Российских студенческих от-
рядов, по отзывам участников, на-
поминал впечатляющую програм-

му открытия Олимпийских игр. 
Помимо этого, сюрпризом для зри-
телей стало видеопослание с Меж-
дународной космической станции: 
с орбиты Земли были переданы 
слова благодарности студентам-
строителям космодрома. Не менее 
удивила участников и неожиданная 
телеграмма с поздравлениями от 
Президента РФ В.В. Путина. 

В рамках слета состоялась II Все-
российская спартакиада студен-
ческих отрядов РФ. Сторонников 
спортивного образа жизни  нема-
ло порадовала встреча с двукрат-
ным олимпийским чемпионом по 
бобслею и десятикратным чемпио-
ном мира по армрестлингу Алексе-
ем Воеводой.  Мастер-классы, цен-
ные советы и передача опыта от та-
кого гостя воодушевили студентов 
к новым трудовым подвигам.

На протяжении трех дней сту-
денты участвовали в конкурсах, 
творческих фестивалях и экскур-
сиях. Бойцы умели наслаждаться 
каждой минутой, ведь не часто вы-

падает шанс провести время с со-
братьями из абсолютно разных и 
далеких уголков страны. Традици-
онно в знак дружбы студенты об-
менивались значками и «кирпичи-
ками», делали памятные фото, от 
сердца пели песни под гитару, со-
ревновались в кричалках и дарили 
друг другу незабываемое настрое-
ние! Бойцы продолжают писать от-
зывы и делиться впечатлениями:

«Слет очень запомнился своей 
душевностью и теплотой между 

регионами. Все были приветливы 
и дружелюбны. Я привезла много 
новых значков для своей коллек-
ции! Встретила своих друзей с це-
лины. Эти два дня я была счастли-
ва! Мы подолгу общались, вспоми-
нали интересные случаи из работы 
и крепко обнимались» (Ольга Берг, 
экс-командир педагогического от-
ряда «Батарейки», УК№1).

По итогам года лучшим регио-
нальным отделением стал Челя-
бинский областной студенческий 

отряд им. П.И. Сумина. Органи-
зация Слета-2015 превзошла все 
ожидания. Как резюмировал ко-
мандир центрального штаба сту-
денческих отрядов Михаил Кисе-
лев, этот слет превзошел юбилей-
ный слет в Москве!.

Эстафета в проведении Всерос-
сийского слета СО – 2016 переда-
на Новосибирскому регионально-
му отделению.

Светлана АРТЕМОВА, 
студенческий пресс-центр

Всероссийский слет студотрядов превзошел ожидания 
В Челябинске с 5 по 7 ноября прошел Всероссийский 
слет студенческих отрядов, посвященный окончанию 
56-го трудового семестра.Слет проводился 
 при поддержке губернатора Челябинской области 
Бориса Александровича Дубровского. Ледовая арена 
«Трактор» вместила около 4000 гостей из 65 регионов 
страны. В числе участников оказались и студенческие 
отряды им. С.С. Уваровского (г. Магнитогорск).

Послушать наставления о. Мак-
сима и задать интересующие во-
просы собрался полный зал, боль-
шая часть слушателей – перво-
курсники. Ребята познакомились 
с основами христианской веры, 
узнали много нового о взаимоот-
ношении людей, об отношении 
церкви к сегодняшней жизни. Ба-
тюшка в доступной форме расска-
зывал студентам о духовных цен-

ностях православной культуры.
Во второй части встречи свя-

щеннику с неподдельным интере-
сом были заданы многочисленные 
вопросы, а после основной части 
ребята подходили к отцу Максиму 
с вопросами тет-а-тет.

Беседы и встречи духовно-
нравственного содержания, на ко-
торые приглашаются священнос-
лужители, проходят в рамках со-

глашения о сотрудничестве между 
Магнитогорской епархией и уни-
верситетом  на протяжении уже 
трех лет, превратившись в добрую 
традицию. В дальнейшем плани-
руется проведение подобных ме-
роприятий по нескольку раз в се-
местр.

Дарья МИРОНЕНКОВА, 
студенческий пресс-центр

Встреча с духовенством

В процессе работы были тща- тща-
тельно разъяснены основные тен-
денции в образовании, экономике, 
политике, которые тем или иным 
образом влияют на развитие раз-
личных молодежных объединений 
и организаций. Вот одна из них – 
снижается интерес студентов к об-
щественной жизни, так как отсут-
ствует желание взять ответствен-
ность.

Е.С. Якорев обратил особое вни-
мание на «младенчество второ-
го уровня». Его суть состоит в но-
вой социальной системе, в кото-
рую проникает человек. Также со-
ветник рассказал участникам сес-
сии о «принципе 1460 дней». 1460 
дней – это 4 года обучения в вузе. 
Путем несложных математиче-
ских расчетов активисты вместе с 
лектором установили, сколько вре-
мени отводится у них на сон, на 
еду и личную жизнь. Они также 
рассчитали, что из 1460 дней поч-

ти 12 тысяч минут можно 
посвятить эффективной 
общественной деятельно-
сти без какого-либо ущер-
ба всем остальным сфе-
рам жизни. Он предложил 
и весьма необычный тест 
на выявление того, зани-
мается ли студент сейчас 
тем, что в итоге поможет 
добиться ему поставлен-
ной цели, и эффективна 
ли его нынешняя деятель-
ность.

Данный тренинг одно-ый тренинг одно-й тренинг одно-одно-
значно пошел на пользу 
студентам. В активном диалоге за 
три часа были обсуждены пробле-
мы образования, основные идеи 
реализации лидерских качеств, с 
помощью которых студенты мо-
гут реорганизовать в лучшую сто-
рону собственную жизнь. Также 
в рамках визита в Магнитогорск 
Е.С. Якорев встретился с ректором 

МГТУ им. Носова В.М. Колоколь-
цевым, который отметил важность 
реализации Программы в вузе.

Екатерина ФЕДОРЕНКО, 
студенческий пресс-центр 

«Студенческая RЕ: организация» в МГТУ
В большом актовом зале МГТУ им. Носова 10 ноября прошла установочная 
тренинг-сессия в рамках реализации программы «Студенческая RЕ: организация». 
Она стартовала в 2015 году, имея главную цель – содействовать развитию 
студенческих клубов. Советник руководителя Федерального агентства  
по делам молодежи «Росмолодёжь», руководитель проекта «Студенческая 
RE:ОРГАНИЗАЦИЯ» Егор Сергеевич Якорев презентовал эту программу, в рамках 
которой поделился основными результатами за 2015 год, рассказал о «дорожной 
карте» на 2015-2016 учебный год и «Политике участия», а также провёл тренинг-
сессию для 87 студентов всех площадок МГТУ. 

В малом актовом зале МГТУ имени Г.И. Носова 27 октября прошла встреча  
студентов с представителем Российской Православной Церкви ключарём 
кафедрального собора Вознесения Господня иереем Максимом Малюшкиным.

– Мы проводим конкурс не в пер-
вый раз. С каждым годом он соби-
рает все больше участников, и его 
уровень постоянно растет, – рас-
сказывает Евгений Сергеев, специ-
алист по работе со студентами от-
дела по воспитательной работе.

В этом году конкурс состоял из 
единственного этапа. Его результа-
ты оказались следующими. В но-
минации «Соло» первое место за-
няла Светлана Новочуб, студент-
ка ИИФиИЯ, 2 место – Анна Ско-
робогатова, студентка ФСХиБ, 
третье место – Марат Болписов, 
студент ИММиМ. В номинации 
«Оригинальный жанр» первое ме-

сто жюри не присудило нико-
му, второе место заняла Оль-
га Самсонова, студентка ИП-
ПиСР, на третьем месте ока-
залась Екатерина Бабюк, сту-
дентка ИЭиАС. В номина-
ции «Вокальные коллекти-
вы» первое и второе место 
также никому не отдали, а на 
третью ступеньку пьедеста-
ла поднялись сразу два кол-
лектива – «Домино» (ИФИ-
иИЯ) и «Вектор». В номина-
ции «Соло. Бардовская пес-
ня» первой стала Владислава 
Ротанова, студентка ИЭиУ, 
второе место заняла Ксения 
Ефимова, студентка ИЭиУ, 
третье место вновь никому 
не присудили. 

– Мне запомнилось боль-
ше всего то, что совершен-
но незнакомые друг другу 
люди перед выходом на сце-
ну желали друг другу уда-

чи, и после окончания исполнения 
песни все громко хлопали и кри-
чали «Молодец!». Очень прият-
ная и добрая обстановка, – делит-
ся впечатлениями Виктория Буш-
нова, участница конкурса, студент-
ка ИИФиИЯ.

Всем участникам вручили серти-
фикаты и памятные подарки. Луч-
шие номера конкурса будут проде-
монстрированы зрителям на фе-
стивале молодёжного творчества 
«PROпуск», который пройдет 17 
декабря в МГТУ.

Дарья ГОРЕЛОВА, 
студенческий пресс-центр

О Родине! О доблести! 
О славе!

В большом актовом зале МГТУ 3 ноября прошел 
конкурс патриотической песни «О Родине!  
О доблести! О славе!», организаторами которого 
выступили администрация университета и отдел  
по воспитательной работе МГТУ. В конкурсе приняли 
участие студенты всех площадок вуза, всего на суд 
жюри был представлен 41 номер. 

Светлана Новочуб

СТУДЕНЧЕСКАЯ ОРБИТА
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Первой частью финала стал тор-
жественный митинг в честь Дня 
народного единства, второй – офи-
циальное открытие. Творческие 
коллективы СмолГУ подготови-
ли праздничный концерт, а каж-
дый федеральный округ – памят-
ный подарок в музей конкурса. Де-
легация Уральского Федерально-
го округа не стала исключением 
– в качестве подарка ребята при-
везли обработанную фотографию 
пейзажа на холсте. Организаторы 
и участники из других регионов 
по достоинству оценили красоту 
уральской природы.

Второй день выпал на праздник, 
День народного единства, и начал-

ся с командной игры «Веревочный 
курс». Разделившись на команды 
по 4–5 человек, ребята получили 
маршрутные листы и игровые кар-
ты. Задача каждой команды была 
пройти максимальное количество 
станций и набрать больше баллов, 
чем у соперников.

Далее участники продолжили 
знакомство с одним из древней-
ших городов России, побывав на  
экскурсии по историческим ме-
стам Смоленска. Воссоединить-
ся с прошлым ребятам помогла яр-
марка народных промыслов. Здесь 
каждый смог попробовать себя в 
различных видах ремесла.

Завершающим этапом дня ста-

ло торжественное закрытие, на ко-
тором были названы победители 
каждой из 5 номинаций.

В завершение конкурса для 
всех участников были проведены 
мастер-классы по различным на-
правлениям,  которые стали итого-
выми в череде мероприятий фина-
ла конкурса. 

Дни, проведенные в Смоленске, 
были очень насыщенными и про-
дуктивными, каждый участник по-
лучил незабываемые впечатления, 
ценный опыт и обрел новых дру-
зей.

Дарья МИРОНЕНКОВА, 
студенческий пресс-центр

Начальник отдела по воспита-
тельной работе МГТУ Павел Ан-
дреевич Хромов с позиции органи-
затора рассказал о целях ее прове-
дения:

– «Школа» была организова-
на для актива студенческих обще-
житий. В каждом общежитии есть 
студсовет, который занимается 
внутренней жизнью студентов, ее 
организацией. Жизнь общежития 
–  это свой небольшой мир в уни-
верситете. Поэтому к этим ребя-

там нужен особый подход, с ними 
необходимо проводить отдельную 
работу. Именно поэтому была соз-
дана такая «Школа» для студентов 
УрФО, позже будут проводиться 
всероссийские этапы.

Помимо представления куль-
турно-развлекательной програм-
мы участников обучали право-
вым аспектам, то есть рассказы-
вали про нормативные докумен-
ты, на основе которых они прожи-
вают в общежитии. Им разъяснили 

их права и обязанности. Во время 
«круглых столов» участники об-
суждали свои проблемы и дели-
лись опытом в их решении. На лек-
циях, различных играх на сплоче-
ние команд, тренингах ребята со-
вершенствовались в составлении 
протоколов, создании повестки 
дня, разбирательства, а позже все 
дружно слушали правильную вер-
сию заполнения всех необходимых 
документов. Эксперты и наставни-
ки давали ценные советы и дели-
лись собственным опытом. Все это 
необходимо для ребят, так как дан-
ные знания помогают студентам 
правильно  расставить приоритеты 
и обозначить механизмы дальней-
ших действий.

Наш университет представляли 
18 активистов. Максим Зелезин-
ский, студент 3 курса ИГДиТ, гр. 
ГД-13-1, поделился своими впечат-
лениями о прошедшем мероприя-
тии: 

– Школа дала мне самое глав-
ное – знания. Это и законы, кото-
рыми нужно руководствоваться 
студенческому совету и всем про-
живающим, и опыт других обще-
житий и вузов в ведении своей 
работы, в проведении культурно-
массовых мероприятий, в приоб-
щении студентов к какой-либо по-
лезной и просветительской дея-
тельности. Также это мероприятие 
дало определенный толчок, сти-
мул совершенствовать и улучшать 
быт и условия проживания студен-
тов. Появилось много идей и жела-
ние сделать что-то полезное и до-
казать, что в общежитиях прожи-
вает много хороших и талантли-
вых людей!

Мария САПРЫКИНА, 
ИЖб-15-1,  

студенческий пресс-центр 

За это я люблю Россию
В Смоленске с 3 по 5 ноября прошел финал Всероссийского конкурса фото-  
и видеоматериалов «За это я люблю Россию». В нем приняло участие 250 человек  
со всех уголков нашей Родины. В финал конкурса прошли и студенты МГТУ  
им. Г.И. Носова  Полина Лендяева, Анастасия Досманова, Алексей Лобанов  
и Оксана Коптелова.

«Школа общежитий» 
проведена успешно

На озере Тургояк с 5 по 8 ноября прошла «Школа-семинар представителей 
студенческих советов общежитий УрФО», в котором приняли участие студенты 
из Кургана, Тюмени, Екатеринбурга, Челябинска и Магнитогорска. Клуб-отель 
«Золотой пляж» с радостью разместил 100 участников проекта. Организаторами 
мероприятия стали Министерство образования и науки РФ, Общероссийский 
Профсоюз образования, Студенческий координационный совет, Министерство 
образования Челябинской области, МГТУ им. Г.И.Носова, Челябинский 
государственный университет.

Наталья Родина, студент-
ка 1 курса магистратуры, гр. 
ММТОм-15 ИММиМ: 

– Я отчасти окунулась в школь-
ное время, когда этот день был 
ежегодным. В школе я заменяла 
учителя и проводила урок матема-
тики в начальных классах. Сейчас 
повысился статус образовательно-
го учреждения, а с ним выросла 
и моя должность. Я попробовала 
себя в роли директора нашего ин-
ститута. Самым важным было то, 
что мне доверяла не только дирек-
ция института, но и студенты.

Анастасия Козлова, студентка 
5 курса, гр. САРб-11:

– На «Дне самоуправления» 
я замещала заведующего кафе-
дрой архитектуры. Для меня это 
оказалось так волнительно, что 
я расскажу поподробнее. В ме-
роприятии участвовало 35 сту-
дентов нашего института, из них 
15 замещали руководителей раз-
ных уровней, 20 – профессорско-
преподавательский состав. Подго-
товка проходила в два этапа. Сна-
чала прошло прикрепление сту-
дента к замещаемой должности. 
Когда мне сообщили, что я буду 
заведующей кафедрой, я очень 
удивилась и была взволнована, 
ведь это такая ответственность! 
На втором этапе студенты знако-
мились с должностными обязан-

ностями и различными докумен-
тами. А 17 ноября мы приступили 
к работе. Студентка нашего инсти-
тута (зам. директора по учебной 
работе) была на совещании у про-
ректора по учебной работе О.Л. 
Назаровой, и.о. директора ИСАиИ 
провел совещание со студентами, 
исполняющими обязанности зам. 
директора, зав. кафедрами и спе-
циалистами по работе со студен-
тами, на котором обсудили вопро-
сы, требовавшие решения в тече-
ние этого дня. Основным событи-
ем был переезд нашего института 
с двух площадок в новое здание. 
Ребята решали вопросы о несвоев-
ременной сдаче старостами перво-
го курса рейтинга успеваемости, о 
прохождении медосмотра и др.

Проректор по учебной работе 
МГТУ О.Л. Назарова высказала 
на встрече общее мнение зам. ди-
ректоров и зам. деканов по учеб-
ной работе, о том, что мероприя-
тие оказалось полезным для всех. 
А итог подвел ректор В.М. Коло-
кольцев, который сказал, что с вол-
нением ожидал этого дня и очень 
рад, что студенты справились со 
своей задачей. Он в очередной раз 
получил подтверждение, что у нас 
очень крепкий и хороший вуз.

Затем Валерий Михайлович от-
ветил на вопросы студентов, сре-
ди которых прозвучали предложе-
ния провести КВН с преподавате-
лями, перевести систему рейтин-
га студентов 1 курса с бумажной 
на электронную и вывести ее в об-
щую базу, открытую студентам, 
заключить коллективный договор 
между студентами и администра-
цией вуза. 

В заключение В.М. Колокольцев 
сказал, что готов встречаться со 
студенческим активом по мере не-
обходимости, а не раз в году.

Ирина ПОРТНОВА

В МГТУ им. Г.И. Носова 17 ноября прошел  
«День самоуправления», где ребята на один рабочий 
день поменялись местами с директорами институтов 
и деканами факультетов, их заместителями, 
заведующими кафедрами и преподавателями МГТУ. 
На следующий день, на традиционной встрече 
ректора В.М. Колокольцева со студенческим активом, 
молодежь поделилась своими впечатлениями  
о прошедшем накануне мероприятии. 

Встреча 
студенческого 

актива с ректором
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Традиционно, во время осен-
них школьных каникул, по заявке 
МОУ ДПОПР «Центр повышения 
квалификации и информационно-
методической работы» г. Магнито-
горска институт дополнительного 
профессионального образования 
и кадрового инжиниринга МГТУ 
«Горизонт» организует курсы по-
вышения квалификации педагоги-
ческих работников Челябинской 
области и Республики Башкорто-
стан.

В ИДПО МГТУ «Горизонт» за 
две недели школьных каникул в 
ноябре 2015 года прошли обуче-
ние более 180 человек. За парты 
сели учителя начальных классов, 
математики, физики, химии, ино-
странного языка, технологии, фи-
зической культуры и основ безо-
пасности жизнедеятельности. В 
ходе обучения они получили воз-
можность обновить свои теоре-
тические знания и практические 
умения, развить и повысить уро-
вень профессиональных компе-
тенций, получили возможность 
обменяться опытом реализации 
новых государственных образова-
тельных стандартов на собствен-
ных площадках.

В реализации курсов повыше-
ния квалификации учителей при-
няли участие преподаватели ка-
федр МГТУ: педагогики, приклад-
ной информатики, рекламы и ви-
зуальных коммуникаций, худо-
жественной обработки материа-
лов, дизайна, права и культуроло-
гии, физической культуры, теоре-
тических основ физической куль-
туры, документоведения и архиво-
ведения, специального образова-
ния и медико-биологических дис-
циплин, физической химии и хи-
мической технологии, английского 
языка и романо-германской фило-
логии, а также учителя-практики 
образовательных учреждений г. 
Магнитогорска и специалисты 
ИДПО МГТУ «Горизонт».

Одним из самых популярных на-

правлений в ИДПО МГТУ «Гори-
зонт» можно считать повышение 
квалификации учителей началь-
ных классов. В этом году была за-
явлена универсальная тема курсов 
«Теория и методика преподавания 
учебных предметов в условиях ре-
ализации ФГОС НОО». В реализа-
ции программы приняли активное 
участие учителя школ г. Магнито-
горска № 5, № 64, № 1. Они прове-
ли для слушателей мастер-классы 
и круглые столы по актуальным те-
мам новых образовательных стан-
дартов.

Учителя технологии обучались 
по программе «Теория и методика 
преподавания предмета «Техноло-
гия» в условиях реализации ФГОС 
ОО». Слушателям рассказывали 
об инновационных технологиях в 
образовании, особенностях рабо-
ты с детьми с повышенным потен-
циалом развития. В рамках реали-
зации технологии проектной и ис-
следовательской деятельности был 
проведен анализ компетентностно-
ориентированного урока в услови-
ях ФГОС. Так как предмет «Техно-
логия» требует от учителя владе-
ния многими практическими уме-
ниями, слушателям были проведе-
ны практические занятия по сле-
дующим темам: «Технология из-
готовления сувениров из медной 
проволоки способом плетения», 
«Технология изготовление деко-
ративного украшения с имитаци-
ей витража», «Технология изготов-
ление новогоднего сувенира спо-
собом литья», «Современные тех-
нологии изготовления столярно-
мебельных изделий из древеси-
ны», «Текстильная композиция в 
технике батика», «Технологиче-
ские процессы изготовления изде-
лий из поделочного камня».

 Для учителей физической куль-
туры была реализована програм-
ма «Физическая культура и укре-
пление здоровья обучающихся в 
условиях реализации ФГОС ОО». 
В рамках курсов слушатели осво-

или темы: психологические и фи-
зиологические особенности де-
тей, современные здоровьесбере-
гающие технологии, мониторинг 
и управление качеством образова-
ния, юридические особенности ра-
боты с детьми, плоскостные спор-
тивные сооружения. 

Введение второго иностранно-
го языка в учебный план общеоб-
разовательной школы стало реаль-
ным шагом на пути к поликуль-
турному образованию, к форми-
рованию многоязычной личности. 
В связи с этим для учителей ино-
странного языка были организова-
ны курсы «Актуальные вопросы 
обучения второму иностранному 
языку в основной школе в услови-
ях реализации ФГОС ОО». В про-
грамму курсов были включены во-
просы методики обучения второму 
иностранному языку, продуктив-

ные технологии обучения второ-
му иностранному языку, языковой 
практикум. Преподаватели кафе-
дры романо-германской филоло-
гии О.В. Михина и Л.В. Жучкова, 
сотрудничающие с �f� (Централь-�f� (Централь- (Централь-
ное управление зарубежных школ 
в Германии, которое оказывает со-
действие немецкому школьному 
образованию за рубежом), расска-
зали учителям о возможности по-
лучения немецкого языкового ди-
плома нашими школьниками.

Химия занимает особое место 
среди школьных дисциплин. Она 
создает у учащихся представле-
ние о научной картине мира, фор-
мирует творческие способности, 
научное мировоззрение. Учите-
ля химии обучались по програм-
ме «Теория и методика преподава-
ния учебного предмета «Химия» в 
условиях реализации ФГОС ОО», 
где получили знания в области 
проектирования образовательно-
го процесса при обучении химии, 
познакомились с современными 
методами и средствами обучения 
в соответствии с требованиями 
ФГОС ОО. 

В программы всех курсов был 
включен блок, посвященный феде-
ральному государственному обра-
зовательному стандарту. Ведущим 
лектором данного блока выступа-
ла Г.Б. Петрова, зам. директора по 
научно-методической работе Цен-
тра повышения квалификации и 
методической работы г. Магнито-
горска, кандидат педагогических 
наук, доцент, консультант по во-
просам образования, эксперт, член 
жюри областного конкурса «Учи-
тель года» в номинации «Дебют». 
Её занятия были построены в фор-
ме проблемного диалога. Педа-
гоги обсуждали и анализировали 
причины, предполагаемые резуль-
таты введения ФГОС, предлага-

ли авторские решения реализации 
системно-деятельностного подхо-
да, осваивали новые обучающие 
методы и приемы.

Слушатели всех программ об-
учения отметили высокий уро-
вень организации занятий в ИДПО 
МГТУ «Горизонт»; грамотно со-
ставленные программы курсов, со-
ответствующие современным об-
разовательным тенденциям; про-
фессионализм и готовность идти 
на конструктивный диалог препо-
давателей, реализующих данные 
программы. Большинство счита-
ют, что сильной стороной курсов 
является их практикоориентиро-
ванный характер

Из отзывов слушателей: «эти 
курсы очень актуальны и своев-
ременны», «дают мощный толчок 
для развития, как в личностном, 
так и в профессиональном плане», 
«применение полученных знаний 
позволит выйти на новый профес-
сиональный уровень». Положи-
тельным моментом обучения на 
курсах повышения квалификации 
на базе ИДПО МГТУ «Горизонт», 
является возможность общения и 
обмена опытом, идеями, пробле-
мами с коллегами из других обра-
зовательных учреждений.

По окончанию курсов ИДПО 
МГТУ «Горизонт» хочет поблаго-
дарить всех преподавателей МГТУ 
и специалистов-практиков, уча-
ствовавших в реализации про-
грамм. Спасибо за ваш професси-
онализм, творческий подход к сво-
ему делу, педагогическое мастер-
ство, стремление к новым откры-
тиям. Надеемся на дальнейшее со-
трудничество! 

С.В. ГРИНЬКО, 
ведущий специалист  
по информационно-

аналитической работе  
ИДПО МГТУ «Горизонт» 
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Ученики на каникулы –  
педагоги за парты

Процессы глобализации и динамичной модернизации, происходящие в экономике, обуславливают необходимость изменения  
и образовательной среды, которая должна воспитывать личность нового формата, соответствующую актуальным потребностям общества. 
Чтобы отвечать тенденциям времени и обучать по-новому, учителя, работающие в современной общеобразовательной школе,  
должны постоянно развиваться и совершенствовать свой профессиональный уровень. 

ГОРИЗОНТЫ ПРОФЕССИИ
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Со 2 по 13 ноября 2015 года мы, пенсионеры 
города, поправляли свое здоровье и отдыхали 
от повседневной домашней суеты в профилак-
тории МГТУ по пр. Карла Маркса, дом 45/2.

Отрадно, что на территории города, никуда не 
нужно ехать, есть такой оазис здоровья, в котором 
лечат наши физические и душевные раны словом 
и делом, чутким, заботливым отношением к па-
циентам. Здесь по-домашнему уютно, тепло, чи-
сто и сытно. Питание очень хорошее. Мы получа-
ли отличное лечение: медикаментозное, физиоле-
чение, массаж, ингаляции.

Хочется выразить благодарность всем сотруд-
никам профилактория за добросовестный труд 
каждого на своем рабочем месте, за заботу «не 
для галочки», а идущую от самого сердца, боль-
шого и горячего. Этим теплом и энергией они за-
ряжают и нас.

Большое спасибо главному врачу Г.М. Констан-
тиновой за организацию рабочего процесса, за от-
личный работоспособный коллектив, правильно 
подобранное физиолечение; терапевту В.П. Ва-
сюковой, которая назначает и контролирует лече-
ние, за внимание к каждому больному, за её лек-
ции на медицинские темы; администратору З.И. 
Вохминцевой за неподдельный интерес к каж-
дому: и о настроении и самочувствии спросит, и 
чаем напоит, и поговорит; медицинскому персо-
налу физкабинета: О.Б. Ягановой и С. Зениной; 
процедурной медсестре Т.Л. Посудиной за неж-
ные руки и профессионализм; за сильные руки 
В.В. Розенберга и Л.Л. Угрюмовой, которые мас-
сажируют на совесть, все больные косточки ра-
зомнут; старшей медицинской сестре Г.И. Поран-
ковой; И.Г. Гришко за лечение в уникальной спе-
леокамере и кабинетах водолечения и всему тех-
ническому персоналу за идеальную чистоту и по-
рядок.

Продуман в профилактории и досуг для па-
циентов. На каждом этаже есть красивые уют-
ные холлы, телевизоры. За время нашего пребы-
вания выступали дуэт «Очарование» и ансамбль 
«Уральская рябинушка».

От имени всех пациентов профилактория про-
сим отметить труд его сотрудников.

Огромное пожелание от отдыхающих пенси-
онеров почаще предоставлять нам возможность 
оздоровления в этом замечательном профилакто-
рии!

От лица 22 лечащихся  
Любовь Михайловна СЕНДЕЦКАЯ

В редакцию пришло 
письмо

ЦЕНТР  ИНОСТРАННЫХ 
ЯЗЫКОВ «МГТУ» 

приглашает на обучение студентов, 
преподавателей и сотрудников МГТУ.

Только у нас вы можете получить 
сертификат МГТУ  

по окончании курсов!!!  
Обучение от нескольких месяцев  

до одного года.
Английский язык; немецкий язык; 

французский язык; испанский язык 
(преподаватель – носитель языка  

с о. Куба); итальянский  язык; китайский 
язык; японский язык (японская 
каллиграфия, преподаватель  

из Японии); турецкий язык; греческий язык; 
португальский язык.
БЮРО ПЕРЕВОДА

ПЕРЕВОД ТЕКСТОВ, ДОКУМЕНТАЦИИ  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ!

ауд. 481  
(Ленина, 38, южный вход МГТУ),  
тел.: 22-39-23, 8-963-095-91-75,  

ауд. 244 (Ленина 114, МГТУ), 
тел.: 38-36-35, 8-909-098-55-67,  
e-mail:lingvomstu@gmail.com, 

http://vk.com/englishclub.magtu.

С живым искренним интересом 6 ноя-
бря в институте педагогики, психологии 
и социальной работы МГТУ на Седьмые 
Челябинские региональные педагогиче-
ские чтения «Воспитываться в мораль-
ном климате памяти» собрались более 
ста учеников Ш.А. Амонашвили: учителя 
школ, преподаватели колледжей, техни-
кумов и вузов, искусства, дошкольного и 
дополнительного образования со всей Че-
лябинской области: из Миасса, Копейска, 
Челябинска, Бакала, Верхнеуральского 
района, Белорецка, Сибая и нашего горо-
да, а также студенты университета – бу-
дущие учителя. Организатор мероприя-
тия – Челябинское региональное отделе-
ние общероссийского Центра гуманной 
педагогики при содействии администра-
ции и управления образования Магнито-
горска и др. Состоялся открытый разго-
вор о проблемах в системе образования и 
способах их преодоления.

Система образования Магнитогорска, 
по словам начальника управления обра-
зования города А.В. Хохлова, встраивает 
в себя самые разные передовые техноло-
гии, и гуманная педагогика занимает в ней 
значимое место. А так как для ее развития 
необходима подпитка идеями, то наш го-
род несколько лет подряд с удовольстви-
ем принимает у себя гостей. Чтения про-
ходят также и в разных городах России в 
течение семи лет.

Участники форума подготовили докла-
ды, мастер-классы и открытые уроки на 
актуальные темы. Наиболее интересные 
материалы будут публиковаться в педаго-
гическом вестнике «Чаша знаний».

Целью гуманной педагогики является 
воспитание благородного человека, и это 
может сделать только благородный чело-
век. Поэтому гуманная педагогика призы-
вает учителя в первую очередь воспитать 
себя. Парадоксально, но автор гуманной 
педагогики Ш.А. Амонашвили говорит, 
что субъект образования вовсе не ученик, 
а… прежде всего, сам учитель! И призы-

вает учителей к само-
познанию, самовоспи-
танию. 

Учитель – это не тот, 
кто учит, а тот, у кого 
учатся. Он воздейству-
ет личным примером, 
и никак иначе. Цель 
гуманной педагоги-
ки – создание комфорт-
ного психологическо-
го климата для детей, 
таких единственных и 
неповторимых, успеш-
ное обучение которых 
возможно только в том 
случае, если в школь-
ном  коллективе они 
счастливы и свобод-
ны. А достигается это не только создани-
ем благоприятной среды, но и, в том чис-
ле, уважительным отношением учителя к 
своим воспитанникам.

Подобные мероприятия всегда были 
важны, а сейчас, когда педагогическое со-
общество пытается сдержать негативные 
процессы, происходящие в стране, осо-
бенно. В государстве стали много гово-

рить о детях и воспитании, была приня-
та стратегия до 2025 года по воспитанию 
молодого поколения. «России нужны ду-
ховные скрепы», – сказал Президент и дал 
задание разработать воспитательную про-
грамму. «Отрадно, что процесс пошёл», – 
радуются педагоги и от всей души стара-
ются внести свой вклад в общее дело.

Инесса КИМ
 

Без учителя нет будущего!
Педагогическим опытом обогатились и поделились последователи выдающегося педагога, ученого 
и практика, создателя гуманной педагогики Шалвы Александровича Амонашвили. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ О КОНКУРСЕ 
1. Федеральное государственное бюджетное об-

разовательное учреждение высшего профессио-
нального образования «Магнитогорский государ-
ственный технический университет имени Г.И. Носо-
ва» объявляет конкурс на замещение должностей по 
трудовому договору: 

доцентов кафедр: проектирования и эксплуатации 
металлургических машин и оборудования (институт ме-
таллургии, машиностроения и материалообработки, на-
правление «Машиностроение»); английской филологии 
и перевода (институт истории, филологии и иностран-
ных языков, направление «Лингвистика и перевод»); 
старшего преподавателя кафедры: металлургии и 
стандартизации (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в г. Бело-
рецке). 

2. Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего профессиональ-
ного образования «Магнитогорский государствен-
ный технический университет имени Г.И. Носова» 
объявляет конкурс на замещение вакантных долж-
ностей по трудовому договору: 

старшего преподавателя кафедры: архитекту-
ры (институт строительства, архитектуры и искусства, 
«Архитектурно-строительное направление»). 

Претенденты могут ознакомиться с порядком замеще-
ния должностей профессорско-преподавательского со-
става в университете, с квалификационными требова-
ниями по соответствующей должности в «Положении по 
виду деятельности» (СМК-ПВД-20-15). 

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опублико-
вания объявления в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ 
ВПО «МГТУ» в разделе «Информация для научно-
педагогических работников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 
455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО 
«МГТУ». 

московской финансовой биржи Евгений Сергеевич Гордеев 
показали необходимость развития коммуникативной и пси-

хологической компетенций. 
– Директору ИДПОиКИ «Горизонт» О.В. Ибрагимовой и 

начальнику управления международной деятельности МГТУ 
Н.Н. Костиной тоже было что сказать студентам?

– Ольга Васильевна рассказала об образовательных возможно-
стях ИДПО МГТУ «Горизонт»; представила презентацию обра-
зовательных программ, реализуемых в нем; сообщила о требо-
ваниях работодателей к выпускникам вуза с целью их успешной 
социализации на современном рынке труда. Наталья Николаевна 
познакомила ребят с государственной стипендиальной програм-
мой «Глобальное образование», отметив, что знание иностран-
ных языков открывает возможность поступления в ведущие зару-
бежные университеты, а по завершении обучения - трудоустрой-
ства выпускников согласно полученной квалификации в крупные 
российские компании. 

– Как Вы оцениваете качество проведения мероприятия и 
его полезность для студентов?

– Я считаю, что очень удачно была выбрана форма проведения: 
соразмерное сочетание полезной и важной информации с толи-
кой юмора и творчества, выразившимися в демонстрации видео-
роликов с выступлениями ведущих российских команд КВН на 
тему дня и в выступлениях коллективов художественной самоде-
ятельности института экономики и управления и ИДПО МГТУ  
«Горизонт». Поэтому полезность такой встречи для студентов 
очевидна.

Марина КРИВОШЛЫКОВА, зам. директора института 
экономики и управления

Прошу считать недействительными зачетную 
книжку и студенческий билет, выданные на имя:
* Ижбульдина Ильгама Минулловича, ст. гр. ГД-13-3;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Третьяковой Валерии Эдуардовны, ст. гр. ПТВ-14-1;
студенческий билет, выданные на имя:
* Чиркова Филиппа Валерьевича, ст. гр. СЭК-14-1.

2

«Чтобы дарить Ребенку искорку знаний, учителю надо впитать в себя море света».
Ш. Амонашвили

Всё в наших 
руках!
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

Дартс
В МГТУ впервые прошел 

турнир по дартсу, входящий 
в зачет Универсиады среди 
преподавателей, сотрудни-
ков и аспирантов МГТУ, ко-
торый состоялся 9 ноября. 

– Мы надеемся, что в следую-
щий раз будет больше команд, – 
говорит главный судья соревно-
ваний Сергей Валерьевич Усце-
лемов. – Хотелось бы задейство-
вать и молодежь. Мы всегда рады 
всем, ведь здесь главное – желание 
и воля к победе. Сегодня нас пора-
довали болельщики. Было прият-
но, что ребята пришли поддержать 
своих преподавателей. Я думаю, 
что ребятам было интересно по-
смотреть на этап Универсиады, ко-
торый проходил впервые. Спаси-
бо всем участникам, особенно тем, 
кто показал хорошие результаты.

В турнире участвовали пять ко-
манд: ИГДиТ, ИММиМ, ФФКиСМ, 
библиотечный комплекс, ИЗАО.

Результаты среди мужчин: I ме-
сто занял Валерий Неретин, II ме-
сто – Дмитрий Даможиров, III ме-
сто – Евгений Вдовин. Результаты 
среди женщин: I место – Дарья Со-

ломатина, II место – Ирина Корот-
кова, III место – Ольга Молочкова. 

Победителем  турнира стал 
ФФКиСМ, серебряным призером 
– ИГДиТ, бронзовые медали полу-
чил  ИЗАО. 

Хоккей
В рамках Федерации лю-

бительской хоккейной лиги 
дивизиона «Разрядник» 4 
ноября состоялся матч меж-
ду хоккейными командами 
«МГТУ» и «Стальные топо-
ры», который завершился 
со счетом 4:0 в пользу сту-
дентов.

Перед началом игры чувствова-
лось волнение у игроков обеих ко-
манд. «Топоры» и «МГТУ» встре-
чаются в этом сезоне уже второй 
раз. Первый матч, Кубок откры-
тия, завершился победой команды 
«Стальные топоры» со счетом 6:1. 
И вот, спустя месяц, состоялся ре-
ванш в пользу «МГТУ».

Наши хоккеисты на протяжении 
большей части матча контролиро-
вали положение дел на льду, хотя 
«Стальные топоры» играли с пол-
ной самоотдачей, много раз шли в 

атаку и сделали всё, что от них за-
висит. Финальная сирена – 4:0!

Шайбами в воротах соперников 
дважды отметился Артем Рома-
шов, а точные броски Андрея Куз-
нецова и Дмитрия Алексеева при-
несли желанную победу. Стоит от-
метить и «сухарь» в исполнении 
нашего вратаря Дмитрия Кнутова.

«МГТУ» забрался на первую 
строчку турнирной таблицы Диви-
зиона «Разрядник» в ФЛХЛ. Боле-
ем за наших!

Настольный 
теннис

В рамках Спартакиады 
МГТУ им. Г.И. Носова среди 
общежитий 11 ноября про-
шёл финал по настольному 
теннису. 

Участниками финального тура 
стали студенты общежитий №3, 
№4, №2 (бывш. МаГУ) и №1.

Места распределились следую-
щим образом: 1 место – общ. №3, 
2 место – общ. №4, 3 место – общ. 
№2, 4 место – общ. №1. 

– Я очень рад, что мы заняли 2 
место, доволен своими ребятами и 
собой. Мы показали хороший ре-
зультат, – говорит участник и один 
из организаторов соревнований 
Дмитрий Постолов.

Призёров наградили грамотами 
и вкусными тортами.

Баскетбол
Женская сборная МГТУ 

им. Г.И. Носова 14–15 ноя-
бря провела две игры в Сур-
гуте. 

В первой игре «МГТУ» уступи-
ла соперницам из команды «Сур-

ГУ» (г. Сургут) со счетом 56:70. 
Самыми результативными в соста-
ве нашей команды в этой игре ста-
ли: Наталья Никифорова (21 очко 
и 8 подборов) и  Зарина Хипиева 
(10 очков и 3 подбора).

Уже на следующий день, после 
работы над ошибками, «МГТУ» 
переиграла хозяев тура «ТГНГУ» 
со счетом 68:61. 

Наши девушки с первых минут 
взяли игру в свои руки, это было 
заметно уже по первой четверти – 
23:10. Такой большой разрыв при-
дал команде уверенность, которую 
они сохраняли на протяжении всей 
игры, как следствие, победа над 
соперницами.

Самыми результативными в со-
ставе МГТУ стали: Зарина Хипи-
ева (17 очков и 4 подбора) и Еле-
на Кожепорова (14 очков и 4 под-
бора). 

***
Наша мужская дружина 

7–8 ноября одержала свои 

первые победы в Екатерин-
бурге на играх в Ассоциа-
ции студенческого баскет-
бола. 

Со счетом 73:52 ребята переи-
грали команду УГГУ (Уральский 
государственный горный универ-
ситет) и баскетболистов из Ур-
ГУПС (Уральский гос. универ-
ситет путей сообщения) со сче-
том 61:50. Лучших игроков в этом 
матче невозможно отметить, так 
как команда сыграла очень сла-
женно! Сейчас «МГТУ» находит-
ся на первом месте в турнирной 
таблице зоны «Урал». Следующие 
матчи баскетболисты проведут в 
Оренбурге, а на домашнем парке-
те мы их увидим 18 декабря.

Болейте и поддерживайте нашу 
женскую сборную, пожелаем уда-
чи в дальнейших играх в АСБ.

Материалы подготовил  
Александр УМАНЧУК

«Стальные сердца»

На территории УОЦ «Юность» рас-
полагаются несколько комфортабель-
ных корпусов с благоустроенными но-
мерами, столовой, спортивной пло-
щадкой, мангалами, фонтаном, баней 
и сауной. 

Корпус № 10 трехэтажный, в нем 
находятся 16 двухместных благоу-
строенных комнат с сан.узлом, теле-
визором, холодильником, чайником. В 
корпусе имеется микроволновая печь 
и бильярдный стол. 

Корпус № 37 одноэтажный, распо-
ложен недалеко от въезда. В корпусе 
четыре 4-местных номера, в каждом 
из них телевизор, холодильник, чай-
ник, сан. узлы и душевые на этаже. 

Корпус Литер «Б», расположен 
на территории бывшей базы отды-
ха «Черемушки», включает двухком-
натный номер для четырех человек с 
сан. узлом, душевой кабиной, с теле-
визором, холодильником, чайником. 
Корпус Литер «Л» трехэтажный, с 

10-местным размещением и четырьмя 
комнатами, холлом, кухней, сауной, 
сан. узлами и душем.

Стоимость проживания c организа-
цией трех разового горячего питания 
для отдыхающих в УОЦ «Юность»: в 
корпусах №10, корпус «Б»: стандарт-
ные номера – 900 руб. в сутки за одно 
койко-место; дополнительное место в 
стандартном номере – 150 руб. в сутки 
с человека, в корпусе № 37: номер – 
700 руб. в сутки за одно койко-место; 
дополнительное место – 150 руб. в 
сутки с человека, в корпусе «Л»: для 
преподавателей, сотрудников и чле-
нов их семей  (компанией из 10–12 че-
ловек) – 5500 руб. за сутки.  Горячее 
трехразовое питание организуется для 
группы отдыхающих 15 и более чело-
век по цене 400 рублей. 

За путевками обращаться в профком 
преподавателей и сотрудников после 
15.00 ауд. 511, телефон 23-57-63. 

Отдохни в «Юности»
Профком преподавателей и сотрудников и учебно-оздоровительный центр «Юность», расположенный на озере Банное в живописной 
зоне Южного Урала, на территории Башкирии приглашает отдохнуть на природе всех желающих. Озеро расположено в серединной 
части Башкирского Зауралья между вершинами Кутукай (664 м), Каранъялык (620 м) и отрогами хребта Яманкая, в 45 км к северу от 
г.Магнитогорска. По легенде, название озера Банное связано с тем, что Емельян Пугачёв приказал своему войску перед боем вымыться в 
щелочной воде Яктыкуля.


